



RES - 2025 - 404 - CD-ECO # UNNE

Sesión 14/08/2025

VISTO:

El Expediente 2025-18780; y

CONSIDERANDO:

Que a través del mencionado Expediente la Secretaria de Posgrado, Contadora Mabel Gladys Yanda, eleva proyecto para la realización del Taller de Posgrado denominado **“Elaboración y Presentación de Planes de Tesis”**;

Que dicho proyecto surge en el marco de las acciones desarrolladas a través del Programa de Tutorías Permanente de Asistencia Metodológica para la Elaboración de los Trabajos Finales de Carreras de Posgrado, aprobado por Resolución N° 556/19-CD;

Que, el mencionado Taller, se enfoca en particular a la carrera de Maestría en Planificación y Gestión de las Relaciones del Trabajo, que a la fecha no cuenta con egresados, por lo que la actividad redundara en una mejora al momento de la presentación a acreditación de la carrera ante la CONEAU;

Lo aconsejado por la Comisión de Enseñanza e Investigación;

Lo resuelto por el Consejo Directivo en Sesión Ordinaria de fecha 14-08-2025;

Por ello:

**EL CONSEJO DIRECTIVO
DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS
RESUELVE:**

ARTICULO 1º : Autorizar la realización del Taller de Posgrado denominado **“Elaboración y Presentación de Planes de Tesis”**; presentado por la Secretaria de Posgrado, Contadora Mabel Gladys Yanda, cuyas características y condiciones figuran en el Anexo de la presente Resolución.



ARTICULO 2º Establecer que el Taller de Posgrado “**Elaboración y Presentación de Planes de Tesis**”, será obligatoria para todos los/las estudiantes de la Maestría en Planificación y Gestión de las Relaciones del Trabajo que a la fecha no han presentado Planes de Tesis, y abierta a otros estudiantes de posgrado de esta Facultad que se encuentren en situación de elaboración de plan de tesis.

ARTICULO 3º: Determinar que el Taller de Posgrado denominado “**Elaboración y Presentación de Planes de Tesis**”, aprobado en el Artículo 1º, será financiado con recursos propios de la Secretaría de Posgrado.

ARTICULO 4º: Registrar la presente Resolución, efectuar las comunicaciones correspondientes y oportunamente proceder a su archivo.

VERONICA M.L. GLIBOTA LANDRIEL
SECRETARIA ACADÉMICA

MOIRA YANINA CARRIO
DECANA

ANEXO

TALLER PARA LA ELABORACIÓN Y PRESENTACIÓN DE PLANES DE TESIS

Docente responsable: Dr. José Antonio POZZER

1. Fundamentación

En el marco de la Maestría en Planificación y Gestión de las Relaciones del Trabajo de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Nordeste, este taller constituye un espacio extracurricular, de guía y apoyo para la presentación de las propuestas de los planes de tesis de sus cursantes.

El trabajo final de tesis configura una instancia integradora y culminante de la formación de posgrado, en la cual los/las maestrandos/as articulan los saberes teóricos, metodológicos y prácticos adquiridos a lo largo de la carrera.

Sin embargo, se ha identificado que un número significativo de estudiantes que, habiendo acreditado la totalidad del cursado, y por diferentes razones, no ha realizado la presentación de su plan de tesis, lo cual genera la no culminación del trayecto académico.

En este marco, este taller se plantea como una estrategia académica de recuperación y acompañamiento para los/las tesistas que se encuentren en la etapa de diseño del trabajo final. A través de una propuesta pedagógica orientada a la práctica, se ofrecerán herramientas concretas para concluir y presentar el plan de tesis, desde una perspectiva situada, reflexiva y factible, considerando los intereses y trayectorias de cada estudiante.

2. Objetivo

Acompañar y orientar a los/las estudiantes de la Maestría en Planificación y Gestión de las Relaciones del Trabajo en retomar la elaboración y presentación de sus planes de tesis.

Se espera que los/as maestrandos/as logren:

- Plantear el objeto de estudio relevante para el campo de las relaciones del trabajo.
- Formular preguntas y objetivos generales y específicos coherentes con la situación problemática planteada.
- Construir el estado del arte (antecedentes) que fundamente el objeto de estudio a abordar.
- Plantear una estrategia metodológica adecuada, definiendo el enfoque, tipo de estudio, técnicas de recolección y análisis de datos.

- En suma, redactar el plan de tesis conforme a los criterios formales establecidos por la Maestría.

3. Metodología didáctica

Las actividades del taller se realizarán en modalidad virtual sincrónica (encuentros en línea a través de una plataforma de videoconferencia) y asincrónica (a través de un aula virtual en la plataforma Moodle). Esta modalidad, permite garantizar el acceso y la participación de estudiantes con diferentes realidades laborales y geográficas, a la vez que fomenta la autonomía y el intercambio horizontal.

Mediante la combinación de las dos instancias se buscará generar un espacio de práctica que permita a sus cursantes alcanzar las metas propuestas para este espacio. Las actividades serán de carácter individual, en relación con el sentido del trabajo de tesis propuesto por la Maestría.

Para concluir este taller, cada cursante deberá elaborar su plan de tesis incluyendo:

- a. Título del trabajo, el que deberá ser conciso y totalmente explicativo.
- b. Antecedentes del tema propuesto, importancia en la disciplina o área disciplinar de la Maestría.
- c. Objetivos del trabajo.
- d. Metodología.
- e. Bibliografía.

La propuesta de trabajo se planifica en un total de 20 horas. Se desarrollarán dos (2) encuentros sincrónicos para la presentación y discusión de avances de los planes, con una duración de 3 horas cada uno. Las actividades no sincrónicas se destinarán a la elaboración de los componentes del plan de tesis, conforme con las pautas de trabajo planteadas en la guía de elaboración del mismo.

Se trabajará con modalidad de aprendizaje activo, centrado en los cursantes, donde cada uno presentarán su planes y avances, sobre los cuales el docente desarrollará devoluciones y orientaciones para la continuidad de su elaboración.

4. Contenidos

El contenido a trabajar se relaciona con las partes del plan de tesis, previstas en el reglamento de la Maestría: delimitación del tema de tesis; formulación de objetivos; estado del arte y diseño metodológico.

Los cursantes deberán recuperar el material bibliográfico, contenidos y avances del plan, oportunamente trabajados en los talleres I, II, y III de esta Maestría.

5. Bibliografía de consulta

- Sautu, M. A. R., Boniolo, P. & Dalle, P. (2010). Manual de metodología: construcción del marco teórico, formulación de los objetivos y elección de la metodología. CLACSO.
- Dalle, P., Boniolo, P. & Sautu, R. (2007). Práctica de la investigación cuantitativa y cualitativa. Lumière.
- Piovani, J. I., Marradi, A. & Archenti, N. (2007). Metodología de las ciencias sociales. Emecé.

6. Cronograma:

Se prevé el desarrollo de actividades sincrónicas y no sincrónicas durante los meses de agosto y septiembre.

Los encuentros sincrónicos serán los días jueves 14 de agosto y jueves 11 de septiembre, desde las 15 horas.

7. Destinatarios:

La actividad será obligatoria para todos los/las estudiantes de la Maestría en Planificación y Gestión de las Relaciones del Trabajo que a la fecha no han presentado Planes de tesis, y abierta a los/las estudiantes de otras carreras de la Facultad que se encuentren en la misma situación.

8. Financiamiento:

El curso será financiado con recursos de la Secretaría de Posgrado.

La actividad será gratuita para todos los/las cursantes de carreras de posgrado de la Facultad.

El costo de honorarios docentes será de \$ 360.000,- (pesos trescientos sesenta mil).

Hoja de firmas